

全校ダンス発表会

7月21日(金)ダンススクールの生徒の発表を皮切りに、ダンス講師の渡邊さんから体育の時間に指導していただいた各学級のダンスについて、日頃の練習の成果を発表しました。



くびきの祭典

8月6日(日)「くびきの祭典」が行われました。今年度は、頸城区の青少年健全育成の取組の一環である生徒会総務のイベント、吹奏楽部演奏、特設よさこい部演舞に、頸城中として参加しました。生徒の活躍する姿に、地域の皆様から多くのお褒めの言葉をいただきました。

特に、生徒会総務を中心に企画運営したイベントは、生徒会総務の発案で実現しました。生徒会総務の呼びかけに多くの生徒が賛同し、家庭科の保育の学習とタイアップして幼児や小学生へのプレゼント作成や会場準備作業を行いました。当日、生徒が子供たちに丁寧に説明し、子供たちも楽しんでいる様子が見られました。「頸城の一員」として地域に貢献する生徒の、自信に満ちた満足げな笑顔が印象的でした。



3年生 修学旅行

8月30日(水)～9月1日(金)の日程で、3年生が京都・奈良に修学旅行に出かけました。

感染症による修学旅行の実施も危ぶまれましたが、無事に出かけることができました。新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けがV類感染症になり、はじめての修学旅行でした。現3年生は2年時に職場体験学習を経験できなかったことから、修学旅行先で企業訪問も行うなど、充実した旅行となりました。古都の歴史に触れ、仲間との濃密な3日間を過ごし、自身や仲間について新たな発見をした旅行となり、2学期の良いスタートを切ることができました。



学校だより



頸城中HPにアクセス!

頸城

令和5年9月15日 No. 5

上越市立頸城中学校
〒942-0164 頸城区潟口60
TEL 530-2405 FAX 530-2014
学校メール kubiki-j@jorne.or.jp

前期学校評価の結果から

保護者の皆様、前期の学校評価にご協力ありがとうございました。4月に配布しましたグランドデザイン「頸城中学校の教育」を基に、学校評価を行いました。

評価結果は、次の通りです。

青でマークしたのは、高い肯定的評価となった項目。黄色でマークしたものは、学校として改善すべき課題ととらえている項目で、ご家庭でも協力いただきたい項目を示しています。

		R5 前期(%)				肯定	否定	
		は っ き ハ リ イ	だ い た ハ イ イ	だ い イ た イ エ	は っ き ハ リ イ			
学 力 づ く り		「なりたい自分」を具体的にイメージしている。	25.1	62.0	12.8	0.0	87.1	12.8
		基礎学力の向上・定着に努力している。	27.4	60.3	12.3	0.0	87.7	12.3
		1日あたりのめやす時間(1年生70分、2年生80分、3年生90分)の家庭学習を行っている。	8.4	39.7	52.0	0.0	48.1	52.0
		ペア活動や話し合い活動に自分の考えをもち、参加している。	55.3	38.0	6.7	0.0	93.3	6.7
絆 づ く り		いじめ・差別・偏見をしない、見逃さない、許さない努力をしている。	68.2	27.4	4.5	0.0	95.6	4.5
		自分や他の人を大切にして、温かな人間関係を作っている。	67.6	31.3	1.1	0.0	98.9	1.1
		地域や校内でさわやかなあいさつを進んで行っている。	52.0	43.0	5.0	0.0	95.0	5.0
		さまざまな仲間と活動したり、言葉をかけあったりしている。	60.3	36.3	3.4	0.0	96.6	3.4
		係や当番の仕事をしっかり行い、仲間の役に立っている。	59.2	38.5	2.2	0.0	97.7	2.2
地域の行事や校内外のボランティア活動に参加し、地域や学校に貢献している。(または、今後してく)	29.1	40.8	30.2	0.0	69.9	30.2		
体 づ く り		「早寝・早起き・朝ご飯」を実行している。	41.3	43.0	15.6	0.0	84.3	15.6
		十分な睡眠時間を確保している。	43.0	44.1	12.8	0.0	87.1	12.8
		保健体育の授業等(部活動も含んでもよい)で自分から体力向上に取り組んでいる。	62.0	30.2	7.8	0.0	92.2	7.8
		夜10時30分には、すべてのメディアをシャットダウンしている。	30.7	31.8	37.4	0.0	62.5	37.4
		夜11時までには就寝している。	40.2	33.0	26.8	0.0	73.2	26.8

頸城中生徒の活躍

(全校)保護者アンケート		R5 前期 (%)				肯定	否定	
		は っ き り ハ リ イ	だ い た ハ イ イ	だ い イ た イ エ	は っ き り イ エ			
1	学 力 づ く り	家庭学習の習慣化に向け、決まった時間に家庭学習ができるよう、学習の環境を整えている。	13.2	57.9	23.7	5.3	71.1	29.0
2		テスト前や長期休業中は学習計画表を点検したり、テスト結果を親子で振り返ったりしている。	12.5	59.9	21.7	5.9	72.4	27.6
3		進路について親子で話し合い、学習に目標をもたせるようにしている。	15.1	57.2	22.4	5.3	72.3	27.7
4	絆 づ く り	いじめ・差別・偏見を家庭で話題にし、しない・許さない意識を高めている。	39.5	56.6	3.3	0.7	96.1	4.0
5		自分や他の人を大切にして、温かな人間関係を作るよう働きかけている。	39.5	59.2	0.7	0.7	98.7	1.4
6		大人から積極的にあいさつや声かけをしている。	53.3	42.8	3.3	0.7	96.1	4.0
7		地域の行事や校外のボランティア活動に参加を促している。(または、今後促していく)	15.1	57.9	23.0	3.9	73.0	26.9
8	体 づ く り	親子で話し合っってメディア使用のルールを決め、それを守らせている。	13.2	55.3	23.0	8.6	68.5	31.6
9		「早寝・早起き・朝ごはん」を習慣付けている。	27.6	53.9	14.5	3.9	81.5	18.4
10		22時30分にはすべてのメディアのシャットダウンに向け、家族ぐるみで取り組んでいる。	30.3	39.5	24.3	5.9	69.8	30.2

生活習慣とメディアへの自制が課題

生徒・保護者の評価ともに「絆づくり」について高い肯定的評価を得ました。学級での日常活動や学校行事、生徒会活動等を通して生徒の自己有用感が高まってきたこと、ボランティア活動などへの参加を通じて「あいさつの大切さ」や「地域への貢献」について学べたことなどが、評価につながったものと考えられます。引き続き「いじめ」や「人権」に関わる項目について、全校生徒が「はっきりハイ」と評価できることを目指し、各種教育活動を通じて予防教育的な生徒指導を推進してまいります。

一方で、生徒自身が「なりたい自分」をイメージし、自己実現に向けた努力(基礎学力の向上・家庭学習の習慣化)について、より一層の伸びが期待されます。関連してアンケート結果から見えてくる課題は「生活習慣」と「メディアへの自制」についての主体的な取組です。毎年報道発表されている文部科学省が行う全国学力・学習状況調査の結果分析からも、「家庭でのメディア時間や学習習慣が学力に大きく関係している」ことが明らかになっています。

頸城中学校区では「生活コントロールチャレンジ週間」を設けて、望ましい生活習慣やメディアとのかかわり方について、生徒に考えさせ生徒自身の自主的な取組を促してきました。チャレンジ週間中、ご家庭での生徒の様子はいかがだったでしょうか。思春期の我が子と「改めてルールを決める」ことの難しさは、重々承知しております。学校でも、生徒にその大切さを指導してまいりますので、ご家庭でも粘り強く向き合ってくださいようお願いします。

◆新潟県中学校総合体育大会(7/15,16)

<陸上競技> 共通男子400m 第2位 岩佐陽日さん
<柔道> 女子個人 第5位 美濃川真桜さん

◆県吹奏楽コンクール(7/16)

中学校Bの部 銀賞



◆北信越大会(陸上競技 8/1,2)

岩佐 陽日さん 男子400m 第5位 52秒51

◆合同新人陸上競技大会(9/9)

男子 1年100m 第4位 河井 奏介さん
共通走幅跳 第6位 河井 奏介さん
共通砲丸投 第7位 本山 飛羽さん
四種競技 第1位 小林 虎ノ介さん
女子 2年100m 第6位 鈴木 莉緒さん
共通走高跳 第7位 伊倉 舞桜さん
共通砲丸投 第1位 塩崎 菜音さん
第4位 飯田 悠美さん 第7位 木口 陽葵さん
共通4×100mR 第6位 横山咲紀さん,岩崎莉子さん,池田奈津美さん,鈴木莉緒さん



PTA 講演会のご案内(11月10日)

11月10日(金)午後2時(予定)から、希望館・多目的ホールにて頸城中学校PTA講演会を行います。この講演会は「ユートピアくびき事業」の一環としても行われます。今回はフリーアナウンサー伊勢みずほさんを講師に、「みんなの言葉は生きている」と題し、「生きた言葉の大切さ」や「地域や家族との絆」についてお話しいたします。地域の皆様も、講演会に参加してみませんか。詳しくは、10月回覧予定の案内をご覧ください。